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令和６年度第２回むこさぽカンパニー運営委員会 報告書 

                                     令和 7年 2月 25日 

                                      むこさぽカンパニー 

                                      リーダー石沢 直人 

 

令和 7年 2月 15日に第 2回むこさぽカンパニー運営委員会を書面にて開催いたしました。 

以下のとおり、ご報告させていただきます。 

 

 

1 会長挨拶 

令和 6年度最後の運営委員会を書面にて開催させていただきます。昨年度から会員の皆様そして子ども

達に親しみを持ってもらうため「PTA執行部」から「むこさぽカンパニー」に改称し 2年目になりまし

た。そしてスローガンを『つなぐ』 活動方針を・子どもたちを中心に地域・家庭・学校みんなで協力し

て楽しく活動・業務のスリム化と持続可能なＰＴＡ活動として 1年間活動してきました。我々運営チーム

はご存じのとおりくじ引きで選出されたメンバーです。それにもかかわらず皆さんが責任感をもって仕事

に臨んでいただき本当にこのチームでよかったと感じております。運営チームは毎月第２日曜日に 4時間

会議を行い、仕事内容の把握、報告、ミマモルメの管理、各リーダーや係の対応、各協議会への参加、業

務のスリム化、イベントの実施、予備費の使い道、PTAのあり方など多岐にわたり検討を行い対話と討論

を行ってきました。毎回の会議を行うにつれてそれぞれが意見を出し合い最善だと思うことを結論として

もち、皆様にお知らせしたり、協力を仰いだりと何とかここまでこぎつけることができました。 

運営チームがメインのイベントは結果 2回開催できました。さらに運営チームの仕事量や皆さんにお手

伝いしていただく仕事を削減するため多くの係を縮小、廃止しました（次年度より反映されます）。当初の

目的が達成でき安堵しております。これも一重に会員の皆様のご理解、ご協力があってのことだと思って

おります。PTA活動を支援していただき、運営チーム一同、感謝申し上げます。 

 これにて令和 6年度の運営チームの活動は終了となりますが、令和 7年度のむこさぽカンパニーの活動

も何卒よろしくお願いいたします。最後に提案とご報告があります。報告は校内にある冷水機を２台購入

し入れ替える予定です。また、次年度に向けて冷水機を 2台導入し各フロアーにあるものすべてを交換す

る予定です。これにより膨らんだ予備費が解消される予定です。提案としては運営チームの業務量や責任

を考えると運営チームがいただく通信費（月額\250程度）のほかに自前の PCがないと仕事ができません

ので事務費（月額\500程度）を追加すべきではないかと考えます。これは、ボランティアの領域を逸脱し

た業務量だと考えるからです。今後の運営チームや会員の皆様への問題提起とさせていただきます。 

 

2 運営チームからの連絡事項 

【リーダーより】 

 （1）次年度 第 66回向台小学校 PTA総会について 

今年度同様、書面開催といたします。総会議案書を学校 HPへアップロードし、ミマモルメ一斉メール

でお知らせを配信いたします。表決票の配布及び回収もミマモルメアンケート機能を使用して実施いた

しますので、予めご承知おきください。 

 

 （2）令和 7年度役員選出について 

令和 6年度運営チームおよび校外役員により下記日程で令和 7年度の役員選出活動が行われました。

会員の皆様のご協力により、予定通り選出活動を終えることができました。来年度以降の選出活動にお

きましても、引き続き皆様のご理解とご協力をお願いいたします。 

 

   ・互選会 11月 17日（日）      ・候補者公示および信任アンケート配信 11月 25日(月) 

   ・投票締切 12月 2日(月)          ・信任投票結果のお知らせ 12月 9日(月) 

     

 （3）学校運営連絡協議会について 

今年度は 5月 21日、11月 26日、2月 25日の三度学校運営協議会に出席いたしました。三度とも学校

を見学させていただき、すべての学年で落ち着いた授業が行われていると実感できました。学校運営を

するにあたり学校は様々なアンケートを取り、前年度と比べ何が足りて何が足りないのかを詳細に把握

をしてくれています。細かく問題点を把握し改善していこうという姿勢はとても頼もしいです。 

書面開催 
 



改善点の一つに先生方の労働時間に関するものもありました。ここからは個人的な意見になりますが昨

今の教員不足や採用倍率 1.1 倍という倍率の低さは教育の質の低下を招くだけでなく子供たちの安全安

心にも大きく影響してきます。これは報道にもあるように先生方の業務量は非常に多く、授業だけでな

く保護者対応、生徒の生活指導、事務仕事、給食指導など多岐にわたります。そんな中、子供たち一人

一人に注意力を 100%向けることは無理です。従って保護者と教員がお互い補完しあって協力していく姿

勢が必要です。「子供たちが行きたいと思う学校」、「先生たちが働きたいと思う学校」、「保護者が安心し

て預けられる学校」これらすべて達成するには保護者が学校へ過度の期待や要求をするのではなく保護

者がいつでも学校に協力しますという姿勢が必要であり、教員と保護者が対等な立場で対話していくこ

とが最も重要であると感じています。どうか皆様のご協力を引き続き求めます。 

 

 （4) 市への要望 

11月 12日(火)に教育長ならびに教育委員会との懇談会に出席してまいりました。この懇願会は西東

京市の各小中学校からの要望を市長に訴える場になっております。向台小学校から出した個別要望は次

のとおりです。 

 

＜向台小学校の個別要望＞ 

1 外壁剥離及びクラックの改修 

2 校門から昇降口の水はけ改修  

3 トイレの明るさや構造に関する問題 

 

①②に関しては前年度と同じです。前回も前向きな返事をいただいておりますが、依然として放置さ

れている状況ですので時期についての質問を付与して改めて提出しました。3のトイレの明るさの問題

は蛍光灯から LED化され以前より明るくなりましたが、個室内は依然として明るさが届かず暗いため更

なる改善が必要です。 

個別要望に対する回答は例年年度末となっていますので回答が届き次第、報告させていただきます。 

 

 

＜小中学校の全体要望＞ 

 

（１）昨今の危険な暑さに対する、学校内暑さ対策の強化について 

（２）防犯について 

（３）校庭（水はけ・危険箇所含む）整備について 

 

（１）昨今の危険な暑さに対する学校内暑さ対策の強化について 

 校舎内の暑さ対策につきましては、空調の定期的な点検・清掃を行うとともに、故障・不具合の場合

には修繕等の対応を行うことで機能維持に努めております。校舎内におけるその他の暑さ対策につきま

しては、その効果や財政負担を踏まえ、実施を検討してまいります。 

また、校庭やプールでの暑さ対策につきましては、工事による日除けの設置や備品による対応など、実

施可能な方法を検討してまいります。 

 

（２）防犯について 

 防犯対策につきましては、校門を監視する防犯カメラを設置する他、警備員による巡回警備を行って

おり、校長、副校長による校内巡視や、教員による入校証のない方への積極的な声かけ等を行っており

ます。更なる防犯強化につきましては、子どもの安全・安心な学習環境を確保するため、費用対効果を

考慮しつつ、実施の可否を検討してまいります。 

 

（３）校庭（水はけ・危険箇所含む）整備について 

 校庭における釘等の埋設物につきましては、市内の小・中学校において、教職員の目視による一斉点

検を実施しており、不要な釘等は取り除いている状況でございます。また、授業前の点検や日常維持管

理での点検につきましても、引き続き呼びかけを実施しているところでございます。水はけの悪さなど

に対する校庭の抜本的な改修につきましては、大規模改造工事や学校の建て替えの際の対応を想定して

おりまして、それまでの期間につきましては、必要に応じて修繕等で対応してまいります。 

 

 

 



 

＜小学校全体要望に対する回答＞ 

 

（１）給食室の環境改善について 

（２）トイレ環境の改善について 

（３）学習支援員の増員について 

 

（１）給食室の環境改善について 

 給食室の環境改善につきまして、特に暑さ対策といったところでございますけれども、令和 6年度中

にまずはエアコンが設置されていない給食室の調理作業環境の改善に向けて、まずは空調設備等の専門

業者による給食室の天井部の状態やダクト、フードの設置箇所、また電気ガス水道等の既設の配管の状

況などを確認し、空調設置の可能性、また設置可能スペースの有無について調査をしているところでご

ざいます。空調設置の可能性や設置可能スペースの部分につきまして、調査を行った後、改修工事や今

後の建て替え計画ともあわせまして設置の優先順位等を決定し、今後の実施設計または工事実施という

スケジュールで取り組みを進めてまいりたいと考えてございます。 

 

   （２）トイレ環境の改善について 

 校舎および体育館のトイレにつきましては、令和 4年度から令和 5年度にかけて、床の乾式化や便

器の洋式化、照明の LED化を実施しておりまして、トイレ内の環境改善が一定程度図られたものと認

識しております。 

 子どもの快適な学習環境を確保するため、今後もトイレ環境の改善に向けた取り組みに努めてまい

りたいと考えております。 

 

   （３）学習支援員の増員について 

  学習支援員の配置につきましては、令和 5年度末をもって終了しているというところです。令和 6

年度からは、市内小・中学校において学校生活支援員の配置に移行しています。 

 学習支援員は、いわゆる小１プログラムに対応するため、小学校一年生が学校生活に適応するための

学習の支援を行うのに対して、今年度から実施している学校生活支援員は、学年に関係なく、学習を

含む日常生活全般の補助、支援を行うものとなっております。 

  学習支援員の配置が学校生活支援の配置に移行したことにより、学校生活に適応するための補助が

行えたり、学習指導だけでなく、給食指導を行えるなど、学年に関係なく、幅広く児童・生徒の学校

生活の補助、支援を行うことができるようになりました。 

  学校生活支援員の増員につきましては、東京都の補助金を活用しながら、限られた財源の中で実施

しているものであります。令和 7年度につきましても、財源の確保を含め、国や都の動向を踏まえな

がら、児童生徒の教育環境をより一層充実できるよう取り組みます。 

 

 

【サブリーダーより】 

（1）第 65回 PTA定期総会にて頂いたご意見について 

大変遅くなりましたが、総会にて頂いたご意見につきまして、こちらにて回答させていただきます。 

■演技発表会について 

・演技発表会をいわゆる普通の運動会にして欲しいです。低学年、中学年、高学年など時間や日付を

分けてもよいので。 

・来年こそは全校での運動会の開催を希望いたします。学校側への要望をお願いします。 

【回答】学校側へご意見をお伝えし、前向きに検討する旨のご回答をいただいています。 

 

■学年・学級活動について 

・学年、学級活動の内容が知りたい場合はどうすればいいですか? 

【回答】PTA室ロッカー内資料にてご確認いただけます。 

 

■むこさぽの活動について 

・働いている人も多いので、むこさぽカンパニーの活動をなるべく縮小してほしいです。 

・役員の業務を減らすという事だけでなく、PTA の在り方について考えていただければ幸いです。昔

と違い両親ともに管理者の家庭も増えております。もう少し役員、学級の係の数を減らして欲しいで

す。 

【回答】むこさぽの活動について、来年度発足の PTAの在り方を検討するプロジェクトチームにて検



討予定です。来年度の学級の係についても見直しを行っています。 

 （2）来年度の係決めについて 

 次年度の係決めについてお知らせいたします。令和 7年度においても 4月の係決めの際に各行事のむ

こさぽを決めていただくことといたします。学校と協議いたしまして、イベント係、受付係は廃止しま

す。読み聞かせ係は 1、2、3年生のみとします。詳細につきましては、3月 5日に令和 7年度来校証と

併せて来年度の各むこさぽについて記した資料を配布いたしますので、内容をご確認ください。 

 1〜5 年のクラスリーダーの方は 4月 7日(月)の始業式クラス発表後に、保護者会でご自身が司会・板

書を担当するクラスを各学年間で決めていただき、むこさぽメールへご連絡いただくようお願いいたし

ます(現在 1年のクラスリーダーは新 2年の司会および板書を担当となります)。 

 来年度の係決めは「クラスリーダー」「読み聞かせ」等を 4月の保護者会にて決定します。4月 7日

(月)※に係決めアンケートを全家庭(在校生）にミマモルメ配信し、4月 9日(水)※に締め切ります。ク

ラスリーダーの方には、係決めに関する資料(アンケート結果を含む)が入った封筒を 4月 10日(木)～4

月 11日(金)※に職員室前のクラスロッカーから回収していただきます。 

アンケート結果を受け取りましたら、担当決め板書例にアンケート結果を転記し、保護者会までに司会

進行の事前準備を完了させてください。スケジュールがタイトとなりますが各自ご確認をよろしくお願

いいたします。詳細なスケジュールについては連絡係を通して改めてご連絡いたします。 

※係決めアンケートの実施日については、変更となる可能性がありますので、予めご了承ください。 

 

（3）活動報告 

    ・主催企画について 

今年度は、2回の主催企画を実施いたしました。 

      6月 29日(土)キッズカポエイラ 

     12月 14日(土)シャボン玉ショー 

      

・避難所運営協議会 

6月 18日(火)、9月 11日(水)、10月 23日(水)、1月 30日(木)に避難所運営協議会が開催され、令和

6年度避難所開設訓練に向けての打ち合わせや次年度に向けての話し合いを行いました。 

    10月 26日(土)の避難所開設訓練には市職員や地域の方々、先生方、むこさぽ運営チームが参加しま

した。また、防災学習を目的として 5年生児童(希望者)も参加し、大人と一緒に避難所設営のサポート

をしました。運営補助および避難者として、むこさぽ会員 9名にもご参加いただきました。訓練当日

は、学校の各門・体育館・防災倉庫の開錠から始まり、校庭の非常用トイレの設置や校内の掲示、衛生

用品の設置等を訓練しました。また、訓練後は実際に訓練して見えてきた問題点や今年度進捗したこと

などを振り返り、情報を共有しました。 

  

・施設開放運営協議会について 

第 1火曜日の 16時半から全 10回の定例会に出席し、各団体と協議の上、「学校施設使用申請書」の審

査・承認を行いました。今後の遊び場開放の実施日は、学校 HP掲載の「放課後遊び場開放のお知らせ」

をご確認ください。 

   来年度の施設開放運営協議会の PTA 出向者選出については現 2 年生の保護者を対象に 2 名、募集させて

いただく予定です。2 月中にミマモルメアンケートを配信予定ですので、ご確認をお願いいたします。そ

して、3 月中旬までに PTA 出向者の立候補者が定員に満たない場合は、4 月の保護者会にて決めさせてい

ただきますのでご承知おきください。ぜひ積極的な立候補をお待ちしています。 

 

・向台けやき会の定例会および花壇整備について 

5 月 16 日(木)に向台けやき会総会、9 月 26 日(木)に向台けやき会定例会へ出席しました。けやき会の

皆様には花壇整備、歩け歩け会を主催いただくとともに子ども達の教育環境についての提言をいただきま

した。育成会の皆様には温かい目で PTA活動を見守っていただきとても感謝しております。 

今年度は、6 月 10 日(月)、12 月 9 日(月)に向台けやき会による花壇整備が実施されました。花壇整備

には地域の方々や先生方、栽培委員会の児童、むこさぽの皆様が参加しました。ご参加いただいた皆様、

ご協力ありがとうございました。 



 

・来年度の交通安全協力員の PTA出向者選出について 

現 1 年生の保護者より 2 名、ミマモルメにて募集させていただき、令和 7 年度の交通安全協力員が決定

いたしました。ご協力ありがとうございました。 

 

 

・読み聞かせについて 

本年度の読み聞かせも残り 2回となりました。2月 20日(木)、3月 11日(火)に実施予定です。これら

の日程に中止や変更があった場合は、ミマモルメ一斉メールにてお知らせいたします。 

  

   ・演技発表会の校門警備について 

   6月 1日(土)に開催された演技発表会にて、外注による校門警備を実施しました。来校証の提示など保

護者の皆様にご協力いただき感謝いたします。当日は大きなトラブルもなく無事に終了しました。学校と

の協議の結果、令和 7年度も引き続き校門警備の外注を予定しております。 

 

・学校公開について 

4月 26日(金)、4月 30日(火)、9月 21日(土)、10月 1日(火)に学校公開の受付へむこさぽの皆様にご

参加いただきました。ご協力ありがとうございました。引き続き 3月 1日（土）に学習作品展の受付を予

定しておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

（4）令和 7年度の来校証について 

  令和 7年度の来校証は 3月 5日に、令和 7年度の活動方針をまとめた資料と一緒に配布します。保護者

氏名の明記をお願いいたします。紛失等のないように取り扱いには十分ご注意いただき、記載内容をご確

認ください。 

 

（5）第 66回 PTA総会議案書用の「活動報告」作成について 

後日、第 66回 PTA総会議案書用の活動報告作成依頼に関するメールを配信します。内容ご確認いただ

き、期日までに提出くださいますよう、ご協力をお願いいたします。 

 

（6）ミマモルメ ICタグ返却方法について 

  卒業および転校や、解約に伴うミマモルメ ICタグ使用終了後は、職員室前に設置している『ICタグ回

収箱』へ速やかに返却してください。お子様が返却される場合は、保護者から「はこに入れる」ようお伝

えください。なお、返却時には封筒などには入れず、シールや記名が無い状態でご返却ください。 

 

【会計より】 

（1）活動報告 

  上半期決算を 9月末で締め、10月 18日(金)に監査を受けましたことをご報告いたします。また学年活

動費の清算は、3月上旬に行う予定です。 

 

  （2）予算委員会書面開催のお知らせ 

2月 15日(土)予算委員会出席対象者へミマモルメアンケートにて回答をお願いし、過半数の承認を得ら

れましたので、令和 7年度予算案は承認されました。 

 

（3）令和 7年度会費集金について 

令和 6年度に続き、ゆうちょ銀行への口座振込にて会費集金を予定しております。来年度のクラスリー

ダーの皆様にお手伝いをお願いすることがありましたら、4月保護者会にてご連絡いたします。 

 

 （4）鍵盤ハーモニカ リサイクル活動について 

例年、6年生から不要になりました鍵盤ハーモニカの寄贈を受け付けておりますが、在庫過多のため本年

度は行ないません。4月に新入生の希望者へ譲渡する予定です。消毒をし、衛生面に配慮しておこないます。

ご理解、ご協力をお願いいたします。 

 

3 委員会からの連絡事項 

【校外委員会より】 

 （1）令和 6年度校外委員会、地区班会日程 

下記の日程で実施いたしました。第 4 回校外委員会が 2月 26日(水)、校外地区班会 後期が 3月 14日



(金)に開催を予定しております。 

 

  第 1 回校外委員会 令和 6年 4月 24日(水)       （校外地区班会） 

  第 2 回校外委員会 令和 6年 7月 3日(水)        前期：令和 6年 5月 17日(金) 

  第 3 回校外委員会 令和 6年 12月 4日(水)        後期：令和 7年 3月 14日(金) 

  第 4 回校外委員会 令和 7 年 2月 26日(水) 

 

 （2）校外ニュース 

2月に校外ニュース発信を予定しております。令和 7年度校外委員の紹介・今後の予定・ピーポ君の家

の登録のお願い・転出時のお願いについて等、重要なお知らせになります。是非ご一読ください。 

 

 （3）校外活動について 

合同点検では、市役所の方と警察署の方、副校長先生、役員と共に学区域危険箇所の実地路査が行わ

れ、安全面で改善できる点を確認しました。 

また、秋の全国交通安全運動の期間中は通学路で、旗出しおよび児童サポートし安全に登校できるよう

に保護者の皆様にご協力いただきました。 

第 2 回 第 3 回の校外委員会では、「ピーポ君の家」についての説明、校外地区班会や来年度の集団登

校にについて話し合いが行われました。 

第 4 回校外委員会では、引き継ぎ会が行われ、3月には、第 2 回校外地区班会が予定されており、現

委員には最後の、また新委員には初の校外活動として参加することになっています。 

 

 （4）令和 7年 3月 14日（金）の地区班会より集団下校を行わないことになりました。 

 

 （5）令和 6年度東京都生活文化ｽﾎﾟｰﾂ局生活安全担当局長賞を向台小学校 PTAとして受賞いたしました。 

西東京市ホームページにて、令和６年度東京都生活文化ｽﾎﾟｰﾂ局生活安全担当局長賞の受賞者について 

紹介されております。 

 

   URL https://www.city.nishitokyo.lg.jp/kurasi/iza/bohan/R5tokyotohyosho.html 

 

今回の感謝状はみなさまの日頃からの通学路の安全、防犯やピーポ君の家の取り組みについて評価され

ての受賞となります。今後とも校外活動へのご理解ご協力をお願いいたします。 

 

  以上の報告となります。 

 

ご質問がある場合は、むこさぽメール（mukosyopta@yahoo.co.jp）までご連絡ください。 

https://www.city.nishitokyo.lg.jp/kurasi/iza/bohan/R5tokyotohyosho.html
mailto:mukosyopta@yahoo.co.jp

